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… todo el tiempo. A pesar de no ser de la Mesa Directiva me he sentido como si fuera de la Mesa 

Directiva, porque siempre me han tomado en cuenta, tanto la presidenta como todos los compañeros 

integrantes. Yo creo que hemos hecho un bonito equipo de trabajo. 

 

Yo no esperaba que esta comisión me diera muchas cosas que he aprendido, que he conocido. Y eso ha 

sido gracias a ustedes, todos los que integramos la Comisión de Protección Civil. He tratado de estar en 

todas las sesiones, en las reuniones de comisión, en las veces que nos han invitado, cuando nos 

invitaron a conocer cómo operaba el metro. Todas las cosas que de alguna forma esta comisión nos ha 

encomendado me han dejado mucho aprendizaje. 

 

Esta nueva encomienda que sería la subcomisión, pues con todo el compromiso que adquirí desde un 

principio al estar integrando la Comisión de Protección Civil, lo haré con el mismo gusto y con el 

mismo empeño. Ahorita llegamos un poquito tarde porque por donde entramos hay mucho tráfico. Pero 

de alguna forma estoy al ciento por ciento para lo que la comisión determine, para lo que pida y el 

tiempo que sea necesario. Yo les agradezco que me hayan tomado en cuenta para integrar esta 

subcomisión. 

 

La presidenta diputada María Elena Orantes López: Gracias, diputada. Finalmente en asuntos 

generales, en el mes de marzo, conmemorativo al Día Internacional de la Mujer, quiero felicitar al 

equipo técnico, al doctor Salvador, a la licenciada Trujillo, a Rocío, a Tere, a todos los que lo 

conforman, porque realizaron un trabajo excelente y extraordinario, que me gustaría compartirlo con la 

comisión. Muy guapas salieron todas las diputadas. 

 

El : … En donde lo que pretendíamos era hacer un 

reconocimiento, y lo dijimos incluso públicamente cuando nos tocaba intervenir en algún foro. El 

propósito de esto era cambiar un poquito el discurso. Es decir no ver el tema de igualdad y de equidad 

como qué nos falta por hacer, sino lo que sí se ha logrado. Y en el tema de protección civil hace 
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algunos años era un tema que exclusivamente se visualizaba hacia los hombres. Sin embargo, sí hemos 

tenido avances importantes en muchas entidades del país y tratamos de representar eso. 

 

Lo que hicimos fue elaborar cerca de 45 láminas que incluían la imagen de mujeres vinculadas a la 

protección civil, con el hashtag “Mujer es Protección Civil”, precisamente para detonarlo. Y tratamos 

de hacer un homenaje a todas esas mujeres que han hecho un esfuerzo. Hablamos por ejemplo de las 

secretarias de Protección Civil en Chiapas, que actualmente son seis, y que en la administración 

anterior había una sola. Es decir, en una administración el número creció seis veces. Y tenemos 

ejemplos importantes en la zona indígena de Chiapas, en Larráinzar, por ejemplo, en donde ya hay 

secretarias de Protección Civil. Y que muchas de ellas están estudiando actualmente la maestría de 

protección civil en la escuela nacional. 

 

También tratamos de ir representando a todas las integrantes de la Comisión de Protección Civil de 

aquí de la Cámara. Y algunos de los posicionamientos que en algún momento han hecho con relación a 

sus propuestas. Las fotos quisimos que fueran una sorpresa, entonces las tomamos algunas de internet o 

hasta de sus Facebook, nos van a disculpar. Pero tratamos de hacer ese homenaje a todas y cada una de 

ustedes, en reconocimiento sobre todo al trabajo. También a la senadora presidenta de la Comisión de 

Protección Civil. 

 

Y después nos fuimos a los estados. Hay seis presidentas de Comisión de Protección Civil en las 

entidades federativas, como es el caso de Chiapas, San Luis Potosí, Puebla, Nayarit, Hidalgo y Colima. 

Y también un tema de investigación. La doctora Silvia Ramos, que está en el Centro de Investigación 

Cambio Climático de la Unicach en Chiapas. La primera jefa del Servicio Sismológico Nacional, la 

doctora Scioli. La exdirectora del sistema nacional, la maestra Ana Lucía. La actual secretaria de 

Protección Civil de Veracruz. Y, por ejemplo, en el caso de Vallarta hay un premio especial a la mujer, 

y en el tema de protección civil lo otorgan año con año. El anterior fue en el 2015; la compañera es de 

2016; y ella es la que acaba de integrarse ahora. Y algunos otros temas vinculados al trabajo de 

mujeres. 
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La : … 

 

El : Así es. Y bueno, si me lo permiten, vamos a la 

siguiente presentación. Dentro del trabajo que hemos hecho desde la instalación y que nos hemos 

integrado al trabajo de esta comisión, quisiera yo presentarles a la compañera Isabel. Isabel es pasante 

en ciencias de la comunicación. Está con nosotros haciendo el servicio social. Y en un trabajo conjunto 

con el personal técnico de la comisión, y ella con su experiencia, hacemos la propuesta de líneas de 

comunicación, precisamente para la imagen de la comisión, el cual ponemos a todos… 

 

Hemos detectado tres líneas identificadas, que son las efemérides, las fechas importantes, por ejemplo 

hoy se celebran 35 años de la erupción del volcán Chichón. Ya está publicado con esta metodología. La 

difusión de actividades legislativas. Hay un ejemplo aquí, pero es que ustedes nos den la información 

para que lo podamos difundir. Y la difusión de recomendaciones preventivas con una sorpresita que 

hicimos como idea para esto. 

 

Qué hicimos. Unificamos un cintillo con los colores de protección civil, manejar las redes sociales y 

ubicar diferentes zonas para ir comunicando los datos importantes dentro de la estrategia. Por ejemplo, 

en las líneas de comunicación de efemérides vamos a ver lo que son los aniversarios, los días 

nacionales e internacionales de… y las conmemoraciones. Por ejemplo, ésta fue del 23 de marzo, Días 

del Meteorológico Mundial. Y ya trabajamos con la ubicación de los elementos de comunicación que 

vamos a utilizar. El día de hoy se publicó ésta, que es del 28 de marzo. Le pusieron el volcán Chichón, 

tanto en Facebook como en Twitter de la Cámara. 

 

La segunda línea de comunicación, que son las actividades legislativas. Reitero, esto es solamente un 

ejemplo. Por ejemplo, vamos a comunicar las iniciativas, puntos de acuerdo, discusiones relevantes de 

estas sesiones y los temas tratados en la sesión. Y el día de hoy estamos filmando con varias cámaras 

para hacer una propuesta de un video, como un noticiero que nos ayude a comunicar lo que tratamos en 
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esta comisión. En algún momento les pediremos que den alguna entrevista aquí con la compañera. 

Entonces eso nos va a ayudar a difundir mayormente las actividades de cada uno de ustedes. 

 

Pero también tenemos una propuesta de postal en donde, con la foto de los legisladores, colocaríamos 

el punto de acuerdo, la iniciativa que a ustedes interese comunicar. Entonces nada más necesitaríamos 

la información que nos proporcionaran. 

 

Y de recomendaciones preventivas tuvimos una idea de crear un personaje. Ya casi todas las entidades 

federativas manejan un personaje que nos ayuda a comunicar y que vincula incluso con las familias, 

con los niños. En este caso propusimos crear un personaje que se llamaba Sisi Resiliente. Que tratamos 

de utilizar estos elementos de comunicación. Y vamos a tener una línea debajo de comunicación, que 

ahorita ase está promoviendo mucho: el cuidado de las mascotas, de los animales de compañía en 

situaciones de riesgo. Entonces también ella tendrá una compañera, que se llamará Vivi, que es la 

mascota, el personaje secundario. 

 

Ella es Sisi Resiliente. Tratamos de manejar solamente elementos básicos y manejar el tema de género 

con un personaje básico, que es la que va a estar dando las recomendaciones. Diariamente se 

compartirá información relacionada con fenómenos perturbadores, y cómo éstos pueden afectar a la 

población. Y dar tips de prevención. Ella es Vivi, su compañera, es una mascota que nos ayudará a 

comunicar el tema de protección a animales. Y con ellos tocaremos el riesgo ante animales de 

compañía. Se van a manifestar de repente como compañeros para tratar de comunicar a la familia 

también algunas recomendaciones, con el hashtag siempre de “Prevenir es Vivir”. 

 

Y éstas son algunas imágenes. Por ejemplo, para la temporada de estiaje, en que ahorita estamos en 

algunas partes del país, porque aquí en el Distrito Federal ha estado lloviendo. Pues éstos son los 

elementos. Tratamos de hacerlo muy básico, no cargado. Donde ella lanza un mensaje o lanza un 

primer posicionamiento. Y después ya integramos la recomendación. 
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Siguiente. Aquí está el de… 

 

(Sigue turno 5) 


